

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 09 de mayo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Activa UAEM una base de recursos educativos

Nacional: Sin acceso a Internet, 67 por ciento de los niños del país, señala experta

Internacional: Miles de estudiantes vuelven a protestar en Chile; exigen participar en la reforma

SALUD

Estatal: Daños menores dejó sismo de 6.7

Nacional: *El sismo destruye un puente en Tecpan*

Internacional: *Meteorólogos alertan de potencial de 'El Niño'*

ECONOMÍA

Nacional: *Débil mercado interno frena a la inflación*

POLÍTICA

Estatal: Respalda Federación a Morelos en seguridad

Nacional: El asesinato del profesor Chao reaviva la movilización contra la violencia en México

Internacional: La policía de Maduro desmantela cuatro campamentos opositores ; 243 detenidos

EDUCACIÓN

Estatal:

Activa UAEM una base de recursos educativos

Para preservar el patrimonio intangible y tangible de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y promover la integración de una comunidad de usuarios de internet que comparta contenidos educativos confiables, esta mañana fue presentada la Metabase de Recursos Educativos de la Dirección General de Educación Multimodal e-UAEM. María Luisa Zorrilla Abascal, directora de e-UAEM, explicó que la Metabase se conforma por un repositorio, el cual agrupa en un sólo lugar la colección completa de objetos de aprendizaje producidos por e-UAEM y toda la comunidad universitaria. Agregó que la máxima casa de estudios de Morelos no sólo pondrá a disposición del mundo los recursos educativos digitales que se han producido y se producirán, sino que además la Metabase tendrá una ligoteca que permitirá el acceso e intercambio de vínculos a sitios de internet con contenidos y recursos e informaciones calidad confiable para nivel medio superior y superior. Asimismo detalló que dicha herramienta digital, permitirá a los usuarios de internet localizar de manera eficiente contenidos de calidad académica en la web, gracias a una Guía de Estilo que centraliza, revisa y revisa los contenidos de alta calidad académica y su actualización. Patricia Castillo España, secretaria Académica de esta casa de estudios, felicitó el esfuerzo que ha realizado e-UAEM para brindar a los estudiantes y comunidad en general un espacio donde obtener contenidos de alta calidad, lo que demuestra dijo, la capacidad pedagógica innovadora de la UAEM.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Planearon el robo, no doble homicidio

De testigos, dos jóvenes y un adolescente pasaron hacer indiciados del delito de narcomenudeo, para finalmente ser acusados y reaprendidos como responsables del asesinato del catedrático de la UAEM, Alejandro Chao, y de su esposa, Sara Rebolledo. De acuerdo con un comunicado oficial del Gobierno de la Nueva Visión, se da a conocer que los jóvenes Juan Carlos "N", Mario Antonio "N" y el menor Arturo "N", detenidos por el delito de narcomenudeo, fueron notificados de la orden de aprehensión que se liberó en su contra por el delito de homicidio doloso en contra del catedrático Alejandro Chao. Se establece que Policías de Investigación Criminal dieron cumplimiento a las órdenes de aprehensión en contra de los dos jóvenes y del menor de edad. Incluso, explica el comunicado que en una primera instancia los ahora imputados se encontraban en calidad de testigos en torno a estos lamentables hechos y posteriormente son asegurados por delitos contra la salud, en su modalidad de narcomenudeo. Finalmente, dice el comunicado oficial, que resultado de los testimonios y pruebas obtenidas por el Ministerio Público en torno al doble homicidio, los Jueces de Control y Juicio Oral concedieron las ordenes de aprehensión.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán); **El Regional del Sur**, p. 3, (Erick Abraján); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sergio Gómez); **Diario de Morelos**, p.3, (Carlos de la Fuente)

No irá Messeguer al llamado de la UAEM

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, dejó entrever que no acudirá el próximo 15 de mayo al diálogo convocado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para analizar el tema de la inseguridad en el estado, al tiempo que rechazó un rompimiento con Alejandro Vera y aseguró que, quien lo dice, pretende "sacar raja política del dolor de una familia, con fines protagonistas". Insistió en que los resultados de la investigación del asesinato de Alejandro Chao y su esposa se trató de un conflicto doméstico por una supuesta revancha, robo y un tema laboral que tenía al menos uno de ellos con la familia de los occisos. Sobre la convocatoria hecha por el rector de la UAEM, Alejandro Vera, para sostener un encuentro el próximo 15 de mayo en donde se analice el replanteamiento de las acciones en seguridad, el secretario de Gobierno consideró importante que todos los universitarios y la sociedad en general conozcan los resultados en este tema. "Me parece que los resultados que se están dando son contundentes, por lo que vamos a invitar nosotros al rector al Consejo Estatal de Seguridad Pública que se llevará a cabo el próximo 16 de mayo, porque ese es el marco institucional donde se revise la política de seguridad y ahí tendrá el Rector un lugar para que pueda exponer lo que él guste y con mucho gusto lo vamos a escuchar".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Defienden diputados del PRD a Messeguer

Frente a la postura de los legisladores del PRI de solicitar al Gobernador la salida del Secretario de Gobierno, la coordinadora del grupo parlamentario del PRD se abrió paso para advertir que Jorge Messeguer Guillén cuenta con el respaldo de los diputados perredistas en su desempeño como encargado de la política interna. Lucía Meza Guzmán se pronunció en privilegiar ante todo el diálogo y la construcción de acuerdos, por lo que sostuvo que es una exageración de aquellos legisladores priístas que han insinuado solicitar la salida de Jorge Messeguer. "El Grupo Parlamentario del PRD le damos todo nuestro respaldo al Secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, en ese papel que ha venido desempeñando", confirmó la legisladora, quien con relación a información difundida en medios de comunicación locales que, aseguran, existió un desencuentro entre el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, y el Secretario Jorge Messeguer, dijo que son hechos no confirmados. Por lo tanto, expuso que es comprensible que un tema tan sensible, como

Lo es el asesinato del catedrático Alejandro Chao y su esposa, Sara Rebolledo, es una situación muy dolorosa; sin embargo, se pronunció por privilegiar la construcción de acuerdos. "Yo llamaría tanto al rector de la Universidad como al Poder Ejecutivo a establecer un diálogo, un diálogo concreto y abierto para poder dirimir las diferencias".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán).

Hay pruebas; no fabricamos delincuentes", afirma Capella Ibarra

"Nosotros no fabricamos delincuentes en Morelos. Nosotros no le vamos a echar a perder la vida a tres jóvenes por resolver un caso, y quien lo diga, es un absurdo, y vergüenza le debería de dar a quien afirme esta situación sin conocer detalles concretos", sentenció el Comisionado Estatal de Seguridad Pública, Jesús Alberto Capella Ibarra, ante las "dudas" sobre la detención de los presuntos responsables del asesinato de Alejandro Chao y su esposa. Dijo que la autoridad no tiene la más mínima duda de lo que se ha dicho en las últimas 24 horas respecto de los tres detenidos, además de que ayer mismo se habló con el representante de la familia de Alejandro Chao, quien coincidió 100 por ciento con los resultados de la investigación de la Fiscalía General de Justicia y de la policía Federal.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Manuel Fuentes); **Diario de Morelos**, p.3, (Omar Romero)

Exige la CDHE entrevistarse con detenidos del caso Chao

Autoridades de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), dieron a conocer que iniciaron una queja ante la Fiscalía General, para que se les otorgue una entrevista con los tres jóvenes quienes fueron acusados por el delito de homicidio calificado en agravio del matrimonio Chao Rebolledo. En entrevista, la visitadora de la CDHEM, Perla Bahena Díaz aseguró que la mañana de este miércoles, acudieron a la Fiscalía General para diagnosticar a los jóvenes imputados y corroborar que no hubo una violación a sus derechos humanos, sin embargo, el acceso les fue negado por parte del Director de Investigación y Procesos Penales de la Fiscalía Regional Metropolitana, Ricardo Flores Delgado.

El Regional del Sur, p.3, (Erick Abraján); **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

Morelos no es un estado fallido: Jorge Messeguer

El gobierno rechazó que Morelos sea un "estado fallido" por la violencia e inseguridad que azota a la entidad, sostuvo el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; "es totalmente erróneo, erróneo, imagínese (reportera) tenemos cien mil becas, tenemos un estado que camina, es un estado que camina, que avanza (seguridad)", respondió a la pregunta expresa si Morelos es un "estado fallido que no garantice bienestar y seguridad, como lo afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera durante la manifestación que se realizó este miércoles en Cuernavaca, para exigir justicia. Además el encargado de la política interna descartó la propuesta del rector Vera Jiménez de ir al dialogo abierto el próximo jueves 15 de mayo a las 10:00 horas en la máxima casa para replantear la estrategia de seguridad. Cuestionado al respeto, Messeguer Guillén, expresó: "No hemos recibido una información formal, no sabemos de qué dialogo se trata, no conocemos el formato, no podemos responder a algo que no nos han invitado, no hemos sido invitados; formalmente cuando nos inviten formalmente responderemos". Dijo que el Gobierno el único espacio que tiene para debatir el tema de seguridad es dentro del Consejo de Seguridad Pública, "es el marco institucional para revisar la política de seguridad, es el órgano máximo de la autoridad en materia de seguridad en el estado de Morelos", aseguró.

El Regional del Sur, p .4, (Guadalupe Flores).

Atenderá PT la invitación de la UAEM para analizar la estrategia de seguridad

Tras la invitación que hizo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a los partidos políticos y a los tres poderes de gobierno: Ejecutivo, Legislativo y Judicial, para analizar la estrategia de seguridad , Tania Valentina Rodríguez Ruíz, dirigente del PT, adelantó que sí están en condiciones de participar en este acto convocado por el Consejo Universitario de la máxima casa de estudios. Agregó: "Vemos el llamado como positivo porque es sumar voces y propuestas ante la inseguridad que se ha venido generando, no desde esta administración, sino de aquellas que prefirieron callar, por tanto es fundamental que el tema se aborde con seriedad". En ese sentido, la representante del PT en Morelos, destacó que algunas de las propuestas que se llevarán el próximo 15 de mayo serán retomadas del plan estratégico propuesto por especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en el mes de agosto de 2011, denominado Elementos para la Construcción de una Política de Estado para la Seguridad y la Justicia en Democracia.

El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez).

Sin incidentes en la UAEM tras temblor

Pese a que el sismo de ayer se sintió fuerte en las instalaciones del Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ésta no registró ningún daño significativo en la infraestructura, las autoridades reportaron el funcionamiento correcto de la alarma sísmica y los protocolos de seguridad. Y es que luego del sismo de magnitud de 6.4 grados en la escala de Richter que se registró el medio día de ayer, con epicentro en Tecpan de Galeana en el estado de Guerrero, Arturo Alarcón Martínez, director de Seguridad y Asistencia de esta casa de estudios, dijo que las instalaciones universitarias fueron objeto de una rigurosa inspección. En ese sentido, Alarcón Martínez reportó el incidente como saldo blanco después de que el Cuerpo Venados de Protección Civil verificara que la comunidad universitaria evacuó sus centros de estudios y de trabajo de maneara pronta y segura. El tiempo de evacuación en la máxima casa de estudios de Morelos es de 2.30 a 4 minutos y cumple con el protocolo para casos de sismos implementado, explicó Alarcón Martínez.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción).

El rector de la UAEM mantiene la convocatoria al diálogo con los tres Poderes

Al informar que el aparato jurídico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que sigue las investigaciones por el homicidio del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo Rojas, ha considerado como contundentes las pruebas periciales que aporta la fiscalía de Morelos para consignar por este crimen a los detenidos, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez consideró que, al ser detenidos por narcomenudeo, los presuntos asesinos forman parte de la delincuencia organizada y pidió no criminalizar la pobreza, ni criminalizar a los trabajadores domésticos. Anunció que mantendrán las acciones para buscar desde el diálogo y el análisis estrategias que garanticen el Estado de Derecho, el respeto a los derechos civiles y los derechos humanos para la reconstrucción del tejido social, “trabajo que debemos iniciar desde ahora para tener resultados a largo plazo, pero no debemos permitir que no se haga nada y se pierda este sexenio como la oportunidad de actuar en la reconstrucción del tejido social”, dijo. Explicó que el Jurídico de la UAEM fue nombrado como enlace para dar seguimiento a todas las investigaciones y revisaron la información con respecto a los supuestos o presuntos responsables de este doble homicidio. “El reporte que tengo de nuestro abogado general es que las pruebas periciales sí son contundentes. Todo indica que Juan Carlos y Arturo Solaya, el menor de edad, junto con Mario Antonio, son responsables del doble homicidio... Pero también se confirma que están vinculados al narcomenudeo”.

La Unión de Morelos, p.2-3, (Salvador Rivera).

Abrirán puertas a rector

El secretario de Gobierno Jorge Messeguer Guillén invitará al rector Alejandro Verá a asistir a la reunión del Consejo Estatal de Seguridad Pública el 16 de mayo para abordar el tema de seguridad. ^[SEP] Aseguró que el objetivo es que el rector pueda participar en el encuentro al que asisten autoridades de los tres niveles de Gobierno relacionadas con el tema de la Seguridad. ^[SEP] Nos parece importante que el rector y todas las autoridades universitarias estén informadas de las acciones y resultados en materia de seguridad que hay en el Estado”, dijo Jorge Messeguer, por lo que invitará a Alejandro Vera a que asista a la sesión del Consejo Estatal de Seguridad Pública. ^[SEP] Detalló que se llevará a cabo el día 16 de mayo, y “es el marco institucional en donde se revisa la política de seguridad y el doctor Vera tendrá un lugar para que pueda hacer una exposición, será escuchado no solo por el Gobierno del Estado también por autoridades federales y municipales”.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Nacional:

Sin acceso a Internet, 67 por ciento de los niños del país, señala experta

La falta de acceso a Internet está fuertemente vinculada con el tema de la exclusión social y golpea los sectores más vulnerables del país, consideró Rosa María Valles Ruiz, investigadora de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Señaló que 67 por ciento de los niños mexicanos no tienen acceso a la red mundial, sector en el que las menores indígenas y en condiciones de pobreza son las más excluidas. En un comunicado se informó que la académica participó junto con Guillermo Lizama Carrasco, investigador del área de ciencias y humanidades de la UAEH, en la mesa La educación y la socialización en la era de la tecnología, que se realiza en el contexto del Festival Internacional de la Imagen, FINI 2014.

La Jornada, p.36, (César Arellano).

Atenderá el INEA sólo 3.8 de 5.4 millones de mexicanos analfabetos

A pesar de que en México hay 5.4 millones de personas que no saben leer ni escribir, el programa institucional de alfabetización y abatimiento del rezago en la enseñanza, que encabeza el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA), atenderá como población objetivo a 3.8 millones de entre 15 y 79 años, pues del total, un millón 50 mil tiene limitantes físicas o mentales y 400 mil superan los 80 años, por lo que no están contemplados para su atención.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano).

Acuerdo SEP-UNAM para otorgar mil 703 becas

La Secretaría de Educación Pública (SEP) suscribió un convenio de colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y con la Fundación UNAM, con el propósito de otorgar mil 703 becas para investigación, contribución social y estudios en el extranjero, con especial atención a estudiantes en situación de vulnerabilidad. Tras signar el documento, el subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, y el presidente del consejo directivo de la Fundación UNAM, Dionisio Alfredo Meade y García de León, explicaron que uno de los objetivos es apoyar a los estudiantes, especialmente a las mujeres, a fin de lograr la equidad de género en el sector de la investigación.

La Jornada, p.37, (Laura Poy).

Presentan portal conmemorativo de la Constitución Política de México

El Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM) creó el portal conmemorativo del centenario de la Constitución Política de México, cuya dirección es www.constitucion1917.gob.mx. Este sitio electrónico tiene el propósito de brindar un espacio con información relativa a la Constitución vigente y a las actividades conmemorativas de los 100 años de la Carta Magna, dio a conocer la doctora Patricia Galeana, Secretaria Técnica del Comité para la Conmemoración del Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832260.html>
La Jornada, p.7, (Merry MacMasters).

Internacional:

Miles de estudiantes vuelven a protestar en Chile; exigen participar en la reforma

Decenas de miles de estudiantes chilenos marcharon hoy por las calles de Santiago en la primera gran movilización por una educación pública, gratuita y de calidad en el mando de la presidenta Michelle Bachelet, a quien exigieron ser tomados en cuenta en la planeación de la reforma prometida en campaña. La marcha, en la que participaron unos 100 mil estudiantes, de acuerdo con los organizadores, y unos 40 mil, según las autoridades, reflejó la desconfianza del movimiento en que la reforma educativa de Bachelet vaya a satisfacer sus demandas. Por ello, al volver a las calles los líderes exigieron claridad en los planteamientos del proyecto.

La Jornada, p.27, (Enrique Gutiérrez),

La Crónica de Hoy, (Agencias en Santiago), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832264.html>

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/toman-miles-de-estudiantes-calles-de-chile-en-protesta-1009068.html>

SALUD

Estatal:

Daños menores dejó sismo de 6.7

Afectaciones menores en dos edificios públicos y una primaria es el saldo que dejó en Morelos el temblor que sacudió este mediodía de jueves al centro del país, reportó la directora de Protección Civil del estado, Georgina Martínez Latisnere. Respecto a los daños registrados, indicó que en el municipio de Huitzilac resultó con fisuras leves el edificio de la escuela "Melchor Ocampo", por lo que personal de Obras Públicas procedió a efectuar una valoración de la situación de las instalaciones. También se presentaron algunas fisuras, pero ningún daño estructural en el Palacio de Justicia, sede del Tribunal Superior de Justicia del estado de Morelos. Otro edificio con leves fisuras, pero ningún daño estructural, es el que alberga al Instituto Morelense de la Juventud. En la calle Motolinía, en Cuernavaca, se reportó también la caída de una barda, pero en general, en todo el estado de Morelos, no hay saldos negativos que lamentar.

La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito); **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385533.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54244:revisa-proteccion-civil-estatal-inmuebles-publicos-tras-sismo&catid=42:local&Itemid=63

Autos sin verificar no circularán antes de las once de la mañana

En los próximos días los vehículos sin verificar y que porten placas foráneas no podrán circular antes de las 11:00 horas, informó el secretario de Movilidad y Transporte, Manuel Santiago Quijano. En entrevista, comentó que la restricción aplicará en la zona metropolitana de Cuernavaca y consiste en la limitación para transitar antes de las 11:00 horas con la finalidad de mejorar la calidad del aire. "Hay muchos vehículos que no han reemplacado; tenemos un gran porcentaje y mismos que por deducción tampoco han verificado, estamos hablando que son un 25 por ciento de un padrón de 150 mil vehículos", dijo. El secretario de Movilidad y Transporte explicó que debido a que han detectado una fuerte migración de vehículos a otros estados para reemplacar, en específico de Guerrero, y detectar que son automóviles altamente contaminantes, se tomó esa decisión.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54255:autos-sin-verificar-no-circularan-antes-de-las-once-de-la-manana&catid=42:local&Itemid=63

Continuarán lluvias y bajas temperaturas

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional del Agua informó que continuarán las bajas temperaturas y lluvias por baja presión frente a las costas de Guerrero y Michoacán, que, como se sabe, desde ayer ocasiona potencial de tormentas en Morelos, y permanecerá durante las siguientes 24 horas.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385520.htm>

Nacional:

El sismo destruye un puente en Tecpan

El sismo ocurrido ayer al mediodía, de 6.6 grados en la escala de Richter y con epicentro 28 kilómetros al suroeste de Tecpan de Galeana, Guerrero, se percibió desde Oaxaca hasta Jalisco y Veracruz y provocó la caída de dos placas del puente El Cuajilote, en dicho municipio de la Costa Grande, lo que interrumpió la circulación en la carretera federal Acapulco-Zihuatanejo.

La Jornada, p.31, (De los corresponsales),

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos y Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832311.html>

Milenio, (Rogelio Agustín y Gabriel Trujillo), http://www.milenio.com/estados/sismo_Guerrero-Tecpan_de_Galeana-caida_de_puente_0_295170734.html

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/puente-tecpan-recien-reparado-colapsa-tras-sismo-1009189.html>

Sistema de baja presión mantiene lluvias en varias partes del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que a pesar de que el centro de baja presión en el Pacífico podría retirarse lentamente de las costas, favorecerá la presencia de nublados densos con potencial de lluvias fuertes en Michoacán y muy fuertes en Guerrero. Se esperan lluvias muy fuertes en Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Nuevo León y Tamaulipas; serán fuertes en Michoacán, Coahuila, Puebla, Veracruz y San Luis Potosí; así como lluvias para Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Colima, Jalisco, Morelos, Tabasco, Campeche, Yucatán, Quintana Roo, Zacatecas, Estado de México y Distrito Federal.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Sistema-presion-mantiene-lluvias-partes_0_295770457.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/sistema-de-baja-presion-mantiene-lluvias-en-diversos-estados-1009238.html>

Aumentan los casos de cáncer de ovario en México

Al celebrarse el Día Mundial del Cáncer de Ovario, en México se diagnostican alrededor de cuatro mil nuevos casos de cáncer de ovario al año, lo que ubica al país en los primeros lugares a nivel mundial de incidencia. La Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer indicó que este padecimiento representa el tercer tipo de cáncer ginecológico más frecuente en la población nacional, pero ocupa el segundo lugar por causa de muerte. Al respecto, la oncóloga y presidenta del Grupo de Investigación en Cáncer de Ovario y Tumores Ginecológicos de México (GICOM), Dolores Gallardo, afirmó que los síntomas de esta enfermedad suelen ser silenciosos, y ello provoca que la mayoría de los casos se diagnostiquen tardíamente.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/aumentan-los-casos-de-cancer-de-ovario-en-mexico-10002.html>

Internacional:

Meteorólogos alertan de potencial de 'El Niño'

La probabilidad de que el temido fenómeno de El Niño golpee al hemisferio norte en lo que queda del año se ha incrementado en el último mes, dijo el jueves el organismo de pronósticos climáticos de Estados Unidos. En su informe mensual, el Centro de Pronósticos Climáticos, una agencia del Servicio Meteorológico Nacional, elevó la probabilidad de que las condiciones se desarrollen en lo que queda del año a más de un 65 por ciento durante el verano boreal.

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/meteorologos-alertan-de-potencial-de-39el-ninio-39-10003.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Débil mercado interno frena a la inflación

Después de la burbuja en precios que se registró en enero pasado, por el alza de impuestos, la debilidad del mercado interno ha restado presión a la inflación en México. En abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), disminuyó 0.19%, colocando la inflación anual en 3.50%, tasa inferior al 3.76% registrado en marzo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El nivel general de precios del país se vio favorecido por la baja en las tarifas eléctricas, con la entrada en vigor del subsidio durante la temporada cálida, y por la disminución en el precio de productos agropecuarios como limón y la cebolla. Así, la inflación se desaceleró por tercer mes consecutivo, marcando el nivel más bajo desde octubre de 2013, y está dentro del margen de tolerancia del Banco de México de 3% +/- 1 punto porcentual.

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/debil-mercado-interno-frena-a-la-inflacion-110081.html>

Reformas pegan al gasto familiar

En los últimos ocho años la población mexicana enfrentó alzas de precios que le han provocado pérdidas en su poder adquisitivo, pero a ello se sumó el impacto de la Reforma Fiscal, debilidad económica, más desempleo y una constante caída del ingreso, revelan cifras oficiales. Por ejemplo, para 2014 se acordó un aumento de 3.9% en el salario mínimo, el cual se ubicó en 67.29 pesos por jornada. Sin embargo, el alza en precios ha terminado por absorber el incremento, por ello el salario mínimo en términos reales, es decir, descontando la inflación, se ubicó en marzo en 59.41 pesos, mientras que en igual mes pero de 2006 se ubicaba en 61.65 pesos. En estos ocho años el salario ha retrocedido poco más a dos pesos, lo que ha mermado la capacidad de compra de la población.

El Universal, (Ivette Saldaña y Gustavo de la Rosa),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/reformas-peganal-gasto-familiar-110062.html>

En diciembre pasado, la deuda pública llegó a más de \$8 billones

La deuda bruta del sector público federal se incrementó en el transcurso del año 2013 en 2 billones 372 mil millones de pesos. Esa notable cifra, sumada al endeudamiento ya existente (6 billones 260 mil millones), alcanzó a diciembre pasado un total de 8 billones 633 mil millones de pesos. El monto de los compromisos en ese ámbito casi alcanza 50 por ciento del producto interno bruto (PIB). El Informe de la Gestión de la Cuenta Pública 2013, enviado por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, refiere que el mayor incremento de la deuda se registró en el rubro de documentos por pagar a largo plazo, con casi un billón 866 mil millones de pesos. José Luis Muñoz Soria, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, informó a este diario que ese grupo de trabajo ya solicitó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) que inicie una auditoría específica sobre el destino de la deuda que se contrató el año pasado.

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

POLÍTICA

Estatal:

Respalda Federación a Morelos en seguridad

Morelos tiene todo el apoyo del Gobierno federal en su lucha contra la delincuencia, afirmó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, al hablar en entrevista sobre la marcha de la comunidad universitaria por el asesinato del director de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Chao Barona y su esposa, Sara Rebolledo. En la capital de la República, al término del evento denominado "Diálogo Regional de Política de Seguridad Ciudadana de la Semana de la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia", Osorio Chong respondió a preguntas de los reporteros sobre la marcha de repudio al doble homicidio, y tras subrayar que conoce perfectamente el caso, el funcionario del gobierno de Enrique Peña Nieto enfatizó que el estado de Morelos está avanzando con paso firme en la lucha por restablecer la tranquilidad social. Concretamente, sobre la exigencia de justicia hecha por miles de universitarios el pasado miércoles, Osorio Chong indicó: "Sí ví la manifestación que obedecía particularmente sí, a la violencia, sí, al problema de inseguridad, pero particularmente a un evento que lastimó, seguramente como los otros, pero de manera muy señalada a una pareja de esposos el fin de semana. También sé que se ha informado sobre cuáles fueron los hechos", y dicho esto refirió que hay claras evidencias de los hechos y de quiénes fueron los responsables.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385534.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54249:acciones-contrainseguridad-en-morelos-dan-resultados-chong&catid=42:local&Itemid=63

No irá Messeguer al llamado de la UAEM

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, dejó entrever que no acudirá el próximo 15 de mayo al diálogo convocado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para analizar el tema de la inseguridad en el estado, al tiempo que rechazó un rompimiento con Alejandro Vera y aseguró que, quien lo dice, pretende "sacar raja política del dolor de una familia, con fines protagonistas". Insistió en que los resultados de la investigación del asesinato de Alejandro Chao y su esposa se trató de un conflicto doméstico por una supuesta revancha, robo y un tema laboral que tenía al menos uno de ellos con la familia de los occisos. Insistió en que hasta el momento no han recibido ninguna invitación formal para acudir al encuentro del próximo 15 de mayo y sólo se ha enterado del evento por los medios de comunicación, pero mencionó que no conocen sobre qué trata este diálogo y cuál será el formato, por lo que no se puede responder a algo que se desconoce.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385532.htm>

A disposición de juez, detenidos

El fiscal general, Rodrigo Dorantes Salgado, adelantó que los tres detenidos presuntamente relacionados con el asesinato del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, serán procesados por los delitos de robo calificado y homicidio calificado, así como feminicidio y homicidio, respectivamente. Explicó que en el caso del menor Arturo, de 16 años, ya quedó a disposición de un Juez del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA) por el delito de robo calificado y homicidio calificado, mientras que durante las próximas horas, Juan Carlos, de 18 y Mario Antonio, de 22 serán llevados ante un Juez de Control por homicidio y feminicidio.

La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez); **Diario de Morelos**, (Omar Romero),

<http://www.diariodemorelos.com/article/disposic%C3%B3n-de-juez-detenidos>

El Regional del Sur, (Erick Juárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54202:fue-planeado-el-asalto-a-la-casa-del-catedratico-fiscal&catid=42:local&Itemid=63

Detallan crimen de maestro de UAEM

Se publica parte de la declaración de los presuntos homicidas del catedrático de la UAEM, Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo.

Diario de Morelos, (Carlos de la Fuente), <http://www.diariodemorelos.com/article/detallan-crimen-de-maestro-de-uaem>

Planearon el robo, no doble homicidio

De testigos, dos jóvenes y un adolescente pasaron hacer indiciados del delito de narcomenudeo, para finalmente ser acusados y reaprendidos como responsables del asesinato del catedrático de la UAEM, Alejandro Chao, y de su esposa, Sara Rebollo. De acuerdo con un comunicado oficial del Gobierno de la Nueva Visión, se da a conocer que los jóvenes Juan Carlos "N", Mario Antonio "N" y el menor Arturo "N", detenidos por el delito de narcomenudeo, fueron notificados de la orden de aprehensión que se liberó en su contra por el delito de homicidio doloso en contra del catedrático Alejandro Chao. Se establece que Policías de Investigación Criminal dieron cumplimiento a las órdenes de aprehensión en contra de los dos jóvenes y del menor de edad. Incluso, explica el comunicado que en una primera instancia los ahora imputados se encontraban en calidad de testigos en torno a estos lamentables hechos y posteriormente son asegurados por delitos contra la salud, en su modalidad de narcomenudeo. Finalmente, dice el comunicado oficial, que resultado de los testimonios y pruebas obtenidas por el Ministerio Público en torno al doble homicidio, los Jueces de Control y Juicio Oral concedieron las órdenes de aprehensión. También se indica que derivado de las pruebas contundentes e indagatorias realizadas por el Ministerio Público y Policías de Investigación Criminal se logró establecer la presunta responsabilidad del menor y dos jóvenes más, en estos lamentables hechos.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.5, (Elizabeth Cuevas); **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385530.htm>

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54203:detienen-a-presuntos-homicidas-de-chao&catid=42:local&Itemid=63.

"Hay pruebas; no fabricamos delincuentes", afirma Capella Ibarra

"Nosotros no fabricamos delincuentes en Morelos. Nosotros no le vamos a echar a perder la vida a tres jóvenes por resolver un caso, y quien lo diga, es un absurdo, y vergüenza le debería de dar a quien afirme esta situación sin conocer detalles concretos", sentenció el Comisionado Estatal de Seguridad Pública, Jesús Alberto Capella Ibarra, ante las "dudas" sobre la detención de los presuntos responsables del asesinato de Alejandro Chao y su esposa. Dijo que la autoridad no tiene la más mínima duda de lo que se ha dicho en las últimas 24 horas respecto de los tres detenidos, además de que ayer mismo se habló con el representante de la familia de Alejandro Chao, quien coincidió 100 por ciento con los resultados de la investigación de la Fiscalía General de Justicia y de la policía Federal. Respecto de la denuncia hecha por la Comisión Estatal de Derechos Humanos, el comisionado expuso: "Yo creo que las familias también tienen derechos humanos y es muy lamentable que una institución con una visión y responsabilidad para la ciudadanía se adelante a señalar hechos que ni siquiera les constan.

La Unión de Morelos, p.7 y 16, (Maciel Calvo y sin firma); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia);

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3385529.htm>

Diario de Morelos, (Omar Romero), <http://www.diariodemorelos.com/article/no-se-fabricaron-culpables-capella>

El Caudillo de Morelos, p.p., (Manuel Fuentes) y **El Regional del Sur**, (Erick Juárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54250:nosotros-no-fabricamos-delincentes-a-capella&catid=42:local&Itemid=63

Rechaza secretario de Gobierno de Morelos debatir sobre inseguridad

El secretario de Gobierno en Morelos, Jorge Messeguer Guillén, rechazó acudir a la invitación de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM) para debatir sobre la inseguridad pública en el estado, y aseguró que dentro del actual gobierno no son fabricados "chivos expiatorios". Incluso, señaló que aún siguen sin recibir la invitación formal para entablar el diálogo abierto en las instalaciones de la máxima casa de estudios local, pero —dijo— son asuntos que deben ser tocados dentro del Consejo de Seguridad Pública. Por su parte, la rectoría emitió un comunicado en donde relató que respetará el resultado de las investigaciones del gobierno estatal, sin considerar las declaraciones de actores políticos o instituciones como la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHEM), quienes señalan que la aprehensión de los presuntos asesinos fue por narcomenudeo.

La Crónica de Hoy, (René Vega),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832331.html>.

"No estamos satisfechos", dice Comisionado de Seguridad en Morelos

Esa defensa a ultranza de su estrategia anticrimen retumba en la Torre Morelos, sede de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, pero el jefe policiaco, Alberto Capella, comisionado de Seguridad en Morelos, también se dice convencido de que ni "el fiscal, las fuerzas federales, el Ejército, ni siquiera el Mando Único podemos dar de manera contundente un resultado a un fenómeno que se ha dejado crecer por muchísimos años y que evidentemente ha corroído muchas instancias". Una y otra vez rechaza el calificativo de estrategia policial "fallida", como acusan sectores políticos de oposición, y sostiene que los datos sobre la incidencia de secuestros y crímenes violentos son temas subjetivos. En todo caso, expone, la presencia de hechos delictivos responde al sacudimiento de las estructuras corruptas de las instituciones que apoyaban a la delincuencia organizada y al crimen común.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/-34no-estamos-satisfechos-34-dice-comisionado-de-seguridad-en-morelos--1009223.html>.

Orden de aprehensión, a asesinos de maestro

El secretario de gobierno Jorge Messeguer Guillén anunció que un juez obsequió, a solicitud del Ministerio Público, órdenes de aprehensión contra los tres detenidos por el homicidio del catedrático Alejandro Chao y su esposa Sara Rebolledo. Messeguer insistió en que se trató de una venganza de los ex trabajadores y esperan que un juez de garantías los vincule a proceso. Por otro lado, rechazó ir a un diálogo abierto a la Universidad Autónoma del Estado (UAEM), como lo propuso el rector Alejandro Vera, para analizar la crisis de inseguridad de Morelos. El acuerdo del Consejo Universitario fue emplazar a los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de los ayuntamientos, a sostener un diálogo el 15 de mayo.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/orden-de-aprehension-a-asesinos-de-maestro-94722.html>.

Describe detenido asesinato de Chao

Mario Antonio Solaya Villalba, de apenas 22 años, uno de los detenidos por el asesinato del catedrático Chao y su mujer Sara Rebolledo, explica en un video cómo planearon toda la maniobra. En el video se observa a Solaya Villalba describir los hechos de manera detallada, la espera en el jardín, cuando vieron llegar a la pareja y el aviso a sus cómplices para entrar en acción.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832255.html>.

Tipifica Congreso la desaparición forzada de personas en Morelos

La desaparición forzada de personas en Morelos, fue tipificada como delito por el Congreso del estado; y se establecieron sanciones de 15 a 40 años de prisión, cuando la conducta sea cometida por un servidor público. Con la reforma, se adicionó un Capítulo IX al Título Cuarto denominado "Delitos contra la Libertad y otras Garantías" del Código Penal para establecer el tipo penal relativo a la "Desaparición Forzada de Personas"; además, se modificó el artículo 410 segundo párrafo del Código Familiar del Estado de Morelos, para considerar una causa de presunción de muerte la "Desaparición Forzada de Personas".

La Jornada Morelos, p.7, (Oswaldo Salazar) y **El Regional del Sur**, (Minerva Delgado),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54247:tres-legisladores-impulsaron-la-modificacion-al-codigo-penal-y-codigo-familiar-tipifica-congreso-la-desaparicion-forzada-de-personas-en-morelos-minerva-delgado-torres-la-desaparicion-forzada-de-personas-en-morelos-fue-tipificada-como-delito-por-el&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

El asesinato del profesor Chao reaviva la movilización contra la violencia en México

Este mañana en la capital de Morelos, Cuernavaca, miles de personas, sobre todo estudiantes, han marchado exigiendo seguridad y justicia convocados por la Universidad Autónoma del Estado, donde el catedrático Alejandro Chao Barona fue profesor durante tres décadas y cuya Escuela de Trabajo Social dirigía en la actualidad a sus 77 años de edad. Chao y su esposa fueron asesinados durante la madrugada del lunes en su domicilio de Cuernavaca, a dos cuadras de la fiscalía de Morelos. El motivo del crimen aún no se conoce. El Gobierno estatal ha anunciado esta mañana que hay tres detenidos y ha indicado que podrían ser exempleados del matrimonio. Según la información oficial no se trató de un asalto (dado que los asesinatos sólo se llevaron dos teléfonos), sino probablemente de un asunto "doméstico", pero no existe de momento una explicación de qué ocurrió, si no fue un intento de robo frustrado ni de qué clase de problema doméstico pudo acabar en un crimen de tal crueldad. La marcha, desde la universidad al zócalo de Cuernavaca, la ha encabezado el rector de la institución (32.000 alumnos), Alejandro Vera, psicólogo, como el fallecido Chao. El dirigente académico ha exigido de manera terminante la resolución clara del caso y la acción gubernamental necesaria para corregir las "condiciones estructurales" que ocasionan la ola de criminalidad de bandas menores que sufre Morelos, un estado afectado por las extorsiones y los secuestros -tanto que fue el que tuvo más raptos por habitante en 2013 en todo México-.

El País, 07/05/2014, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano),

http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html.

Secuestros aumentaron 19.6% y extorsiones 9.34% en 2013: ONG

Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano, dijo ayer que las autoridades deben mejorar las estrategias para combatir el secuestro y la extorsión, pues se trata de los delitos de alto impacto que registraron alzas el año pasado. Dijo que de acuerdo con el informe "Incidencia de los delitos de alto impacto en México 2013", el año pasado fueron reportados mil 702 secuestros, lo que representa un incremento de 19.6 por ciento en comparación con el año anterior. En relación con la extorsión, el organismo ciudadano registró 8 mil 42 casos, un 9.34 por ciento más que el número de casos registrados en 2012. De acuerdo con el estudio del Observatorio Nacional Ciudadano, cuyo presidente es Héctor Larios, el resto de los delitos de alto impacto registraron bajas en sus estadísticas.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832352.html>.

Condena general al asesinato del maestro Luis Solís López

El escritor inglés John Berger, el sociólogo mexicano Pablo González Casanova y los dirigentes Hugo Blanco Galdós de Perú y Carlos González de México manifestaron su "más profunda indignación frente a las agresiones que están sufriendo nuestros compañer@s, bases de apoyo del Ejército Zapatista de Liberación Nacional

(EZLN), en el *caracol* de La Realidad". Invitados por el EZLN para participar durante la primera semana de junio en el seminario Ética contra el despojo, los intelectuales expresaron: "A lo largo de los 20 años de existencia pública del EZLN hemos constatado que desde el 12 de enero de 1994, a pesar de un sinnúmero de provocaciones, los zapatistas se han comprometido con una profunda voluntad político-ética de no permitir el enfrentamiento entre indígenas. Ahora, una organización que se hace llamar a sí misma CIOAC Histórica está siendo utilizada por los gobiernos estatal y federal como brazo paramilitar para agredir a nuestros compañeros, tratando de aparentar que se trata de un enfrentamiento intracomunitario. Así lo hicieron en Acteal, así lo hacen ahora. Solamente alguien muy mal intencionado puede caer en esa interpretación".

La Jornada, p.18, (Hermann Bellinghausen).

Reynoso Femat deja la prisión; depositó 30 millones de pesos de fianza para salir

El ex gobernador panista de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat, dejó el Cereso luego de exhibir una ficha de depósito por 30 millones de pesos, fianza fijada por la juez para salir en libertad. De esta forma, ya fuera de prisión, enfrentará el proceso penal que se sigue en su contra por el delito de peculado, así como de otros tres procesos en donde es acusado, por los cuales está amparado. Se supo que Reynoso Femat contrató una afianzadora, por lo que pagó en primera instancia 3 millones de pesos. Por otro lado, se logró saber, extraoficialmente en fuentes judiciales, que el juez sexto de lo penal, Alfredo Quiroz García, expidió otra orden de aprehensión contra Luis Reynoso, por peculado y ejercicio indebido del ejercicio público, orden que desmintió el gobernador Carlos Lozano de la Torre. Se dijo, que la razón sería, un peculado por doce millones 600 mil pesos con bienes del Instituto de Vivienda, donde se llevó a cabo la venta de 76 casas a una empresa particular, en un precio ridículo de 3 millones quinientos mil pesos, cuando su valor real eran más de 16 millones de pesos, todo lo anterior en octubre de 2009. En este asunto, obtuvo oportunamente, el amparo por parte del segundo juzgado de distrito, quien le otorgó la suspensión, el día de ayer, con número de expediente 1079/2014, fijándole la obligación de pagar una cantidad determinada como garantía, así como acudir a declarar ante el juez de la causa.

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832339.html>.

El Universal, (Xóchitl Álvarez),
<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/reynoso-femat-queda-libre-94716.html>.

La Jornada, p.30, (Sergio Ocampo).

Internacional

La policía de Maduro desmantela cuatro campamentos opositores ; 243 detenidos

Tras más de un mes de plantón, setecientos agentes de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) y 200 de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) desmantelaron ayer de madrugada los cuatro principales campamentos de protestas permanentes contra el gobierno de Nicolás Maduro en el municipio de Chacao, este de Caracas. Al menos 243 opositores fueron detenidos. El gobierno justificó la represión policial asegurando que "los cuatro campamentos eran lugar de escondite para los violentos que han estado atacando a las fuerzas de seguridad, a vehículos y a mobiliario público, además de montar "guarimbas" (barricadas) desde el pasado febrero. "Después se camuflaban en estos campamentos diciendo que era una protesta pacífica", señaló el ministro de Interior, Miguel Rodríguez, desde lo que quedó del principal campamento frente a la sede de la ONU. El ministro reveló que se incautaron "drogas, armas, explosivos, morteros".

La Crónica de Hoy, (Agencias),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832325.html>.

El Universal, (Agencias),
<http://www.eluniversal.com.mx/in-english/2014/mexico-france-hollande-mexico-city-keys-86826.html>.

La Jornada, p.26, (Ap, Afp, Dpa, Pl y Reuters).

Prorrusos ignoran llamado de Putin; preparan el referéndum en Donetsk

Veinticuatro horas después de que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, solicitara a los separatistas prorrusos en la región ucraniana de Donetsk, que aplazaran el referéndum del próximo domingo 11 de mayo, con el que buscarán independizarse de Ucrania y formar un nuevo estado, ayer los rebeldes rechazaron la solicitud del jefe del Kremlin y advirtieron que seguirán adelante con su plan. Así lo decidieron ayer por unanimidad los miembros de la asamblea de la autoproclamada "república popular de Donetsk" durante una reunión extraordinaria, según declaró uno de los portavoces en rueda de prensa. El separatista agradeció a Putin sus esfuerzos diplomáticos, pero indicó que la celebración de la consulta no es decisión de los líderes prorrusos, sino del pueblo de Donetsk, de mayoría rusohablante. La asamblea popular rebelde de la vecina región de Lugansk también tomó ayer la decisión de seguir adelante con sus planes de celebrar el plebiscito en la fecha prevista.

La Crónica de Hoy, (Agencias),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832266.html>.

El Universal, (Agencias),
<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-prorrusos-ignoran-a-putin-86825.html>.